

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

#### 5.1 Simpulan

##### 5.1.1 Umum

Simpulan umum dari penelitian ini adalah pada Forum Perpustakaan Perguruan Tinggi Wilayah Jawa Barat menjalankan bentuk kerjasama dalam meningkatkan dan mengoptimalkan layanan kepada pemustaka. Hal ini dapat dilihat dari terlaksananya kerjasama dengan berbagai pihak yang telah dilakukan, dimana FPPTI Wilayah Jawa Barat telah menjalankan kerjasama dalam bentuk pentahelix yaitu antara anggota, penerbit, Perpustakaan, pemerintah dan vendor. Untuk pelaksanaan berbagi sumber daya atau *resource sharing* dapat dilihat dari kebermanfaatannya bagi pemenuhan kebutuhan informasi pemustaka.

##### 5.1.2 Khusus

Berdasarkan hasil temuan dan pembahasan pada penelitian ini, terdapat beberapa kesimpulan khusus berdasarkan rumusan masalah yang telah ditetapkan. Berikut merupakan simpulan khusus berdasarkan rumusan masalah tersebut:

Pertama, bentuk jaringan FPPTI Wilayah Jawa Barat jika dijabarkan melalui bentuk-bentuk jaringan bisa disebut kedalam bentuk jaringan non terpusat dengan pusat khusus, hal tersebut dapat dilihat dari hubungan yang saling terhubung antar perpustakaan anggota dengan memiliki prinsip yang sama dan telah disepakati. Sebagai forum, FPPTI Wilayah Jawa Barat menyediakan berbagai fasilitas untuk menunjang kegiatan kerjasama.

Kedua, dalam peran sumber daya manusia dalam kegiatan *resource sharing* yang merupakan bagian dari aspek pelaksanaannya dapat dilihat dari implementasi dari pengurus yang juga sebagai pustakawan melakukan berbagai kegiatan yang dimulai dari pengadaan koleksi agar layanan bisa tepat guna bagi pemustaka, sehingga meningkatkan kebermanfaatannya bahan koleksi perpustakaan anggota. Kegiatan lain yang menunjang *resource sharing* adalah dengan adanya konsorsium yang merupakan upaya untuk saling berbagi sumber daya melalui *e-journal*, *e-book*, dan *cek similarity* dengan alat penunjang yang cukup mendukung kegiatan *resource sharing* tersebut.

Ketiga, dalam pelaksanaan kegiatan kerjasama FPPTI Wilayah Jawa Barat masih mengalami hambatan atau kendala internal maupun eksternal namun kedua kendala tersebut bukanlah kendala mayor sehingga masih bisa diatasi dengan baik oleh pengurus. Kendala internal adalah kesibukan masing-masing anggota namun setelah adanya negosiasi dengan seluruh anggota kendala tersebut dapat teratasi dengan baik dan mencapai kesepakatan bersama. Selanjutnya kendala eksternal adanya kegiatan yang tidak terduga dan program diluar perencanaan, namun hal itu dapat diatasi dengan komunikasi dengan seluruh anggota sehingga dapat menentukan program kerja yang prioritas.

## **5.2 Implikasi**

Hasil dari penelitian ini diharapkan dapat memberikan implikasi positif kepada FPPTI Wilayah Jawa Barat terkait kegiatan kerjasamanya untuk lebih memaksimalkan kegiatan yang akan dilakukan, sehingga dapat semakin memperluas jaringan maupun aspek-aspek didalamnya. Selain itu, pada penelitian ini juga dapat menjadi gambaran hasil analisis atas keseluruhan indikator yang telah dilaksanakan dalam FPPTI Wilayah Jawa Barat.

## **5.3 Rekomendasi**

Berdasarkan hasil penelitian, peneliti mengemukakan beberapa rekomendasi yang diharapkan dapat memberikan manfaat dan masukan bagi pihak-pihak terkait. Adapun rekomendasi tersebut diantaranya:

1. Bagi pimpinan beserta pengurus FPPTI Wilayah Jawa Barat diharapkan dapat memberi dukungan penuh dalam pengembangan berbagai kegiatan kerjasama
2. Bagi perpustakaan anggota diharapkan dapat memaksimalkan segala fasilitas yang telah diberikan oleh FPPTI Wilayah Jawa Barat dalam melakukan segala kegiatan bersama.
3. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat mengembangkan dan mengkaji lebih dalam terkait dengan topik ini menggunakan berbagai model kerjasama dan melakukan analisis yang lebih luas dengan ruang lingkup informan yang lebih luas.